



Síntesis Informativa 20/Agosto/2024

SECRETARIO

(325) “Médicos veterinarios, fundamentales para proteger salud animal, de las personas y los ecosistemas”

Cada día, más de cinco mil médicos veterinarios oficiales participan en labores para proteger la salud de millones de animales de consumo, silvestres y mascotas, lo cual coadyuva a preservar la salud pública y la conservación de los ecosistemas, aseguró la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**.

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioyopesquero/medicos-veterinarios-fundamentales-para-proteger-salud-animal-de-las-personas-y-los-ecosistemas/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/reconoce-agricultura-importancia-de-medicos-veterinarios-para-proteger-salud-animal-de-las-personas-y-los-ecosistemas/>

(B323) Sader y Gobierno de Nayarit fortalecen acciones para preservar maíz nativo Jala

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y el Gobierno de Nayarit acordaron fortalecer acciones para la producción del maíz nativo raza Jala, proveyendo a los productores del acceso a insumos, fertilizantes, central de maquinaria, equipo agrícola y asistencia técnica.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/sader-y-gobierno-de-nayarit-fortalecen-acciones-para-preservar-maiz-nativo-raza/>

Tierra de Negocios / Amaranto mexicano, en la mira de la FAO para transformar la agricultura mundial/ Mariana Otero

Ayer, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, al mando de **Víctor Villalobos Arámbula**, dio a conocer que la FAO designó a México como país de demostración para el fortalecimiento de la cadena de valor del amaranto. De esta forma, el organismo internacional hace un reconocimiento a México, a sus productores, investigadores y agroindustria por su compromiso, tesón y trabajo para intensificar la producción, transformación y la promoción del amaranto como alternativa ante el proceso de desertificación que atraviesan muchas regiones del país y del mundo.

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/8/20/amaranto-mexicano-en-la-mira-de-la-fao-para-transformar-la-agricultura-mundial-630885.html>

SECRETARÍA

(B327) Nombra FAO a México como país de demostración del amaranto

La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) designó a México como país de demostración para el fortalecimiento de la cadena de valor del amaranto, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. La Jornada, P29 / 24 Horas, P15





https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001098nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001046nc.pdf
<https://voragine.com.mx/2024/08/19/nombra-fao-a-mexico-como-pais-de-demostracion-del-amaranto/#:~:text=Ciudad%20de%20M%C3%A9xico%2C%20M%C3%A9xico.%E2%80%93,de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural.>
<https://sandyaquilera.com/mexico-reconocido-por-la-fao-como-pais-de-demostracion-para-el-amaranto/>
<https://www.bajopalabra.mx/destacan-a-mexico-como-pais-demostracion-del-amaranto/>
<https://coneme.com.mx/2024/08/nombra-fao-a-mexico-como-pais-de-demostracion-del-amaranto/>
https://reporte32mx.com/fao-nombra-a-mexico-como-pais-de-demostracion-del-amaranto-por-alicia-valverde/?fbclid=IwY2xjawEw5gRleHRuA2FlbQlxMQABHekGCOiPLWyzHRqMUgDrKOE951W2x1HwYWBqH0zym73ZsECMCRcgHpFaPw_aem_1QZgyUfsYbHmwG1zWC0qjg
<https://twitter.com/jrz3061/status/1825697159875817949>
<https://twitter.com/reporte32mx/status/1825718032204808400>
<https://twitter.com/reciclamovil/status/1825659514353578460>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=962623829242743&set=pcb.962623902576069>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=484767257641009&set=pcb.484767320974336>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=1036649948460840&set=a.478368347622339>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=10169623807740232&set=a.10151388099520232>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=1078471757030420&set=a.556144725929795>

(B324) PNUD reconoce a México por avance en la prevención de pérdidas por razones climáticas

El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en México reconoció al programa Producción para el Bienestar de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y su aporte en la resiliencia climática del campo, a través de la transición agroecológica.

<https://www.2000agro.com.mx/sectorrural/pnud-reconoce-a-mexico-por-avance-en-la-prevencion-de-perdidas-por-razones-climaticas/>

Inversiones / Producto prioritario. Reconocen cultivo de amaranto mexicano / Redacción

Como parte de la iniciativa "Un país, un producto prioritario", la Agencia para la Agricultura y la Alimentación, que dirige QU Dongyu, reconoció a México como país demostración para el fortalecimiento de la cadena de valor del amaranto como cultivo ancestral que contribuye a la seguridad alimentaria México fue uno de los finalistas de América Latina. **Milenio Diario, P16**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001159nc.pdf

Estudian hábitat de la tortuga caguama

El buque de investigación oceanográfica Sayulita de la Secretaría de Marina zarpó de la Paz, Baja California Sur con destino al Golfo de Ulloa, marcando el inicio de un ambicioso esfuerzo científico para estudiar y proteger el hábitat de la tortuga caguama (*Caretta caretta*). Este ejercicio sin precedentes está conformado por expertos de las **secretarías** de Medio Ambiente y Recursos Naturales, **Agricultura y Desarrollo Rural**, y Marina, además de un representante del sector pesquero de la región e investigadores del Instituto de Ciencias del Mar y Limnología de la Universidad Nacional Autónoma de México, entre otras instituciones. **Ovaciones, P21**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001308nc.pdf





FGR investiga desfalcos de Segalmex como delincuencia organizada

A través de información filtrada por fuentes que conocen de raíz el proceso judicial y legal que ha enfrentado la empresa **Segalmex (Seguridad Alimentaria Mexicana)**, ahora fue Roberto Salcedo Aquino, titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), quien advirtió que existen 38 denuncias de carácter penal, 618 expedientes por faltas administrativas, 22 pliegos y 9 mil 500 millones de pesos en observaciones, tanto de la citada dependencia, como de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). **Uno más uno, P1-15**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000159nc.pdf

AGRICULTURA

Limoneros michoacanos normalizan actividades; en Apatzingán laboran en 30%

En el municipio de Apatzingán, el segundo mayor productor de limón en Michoacán, las actividades se realizan en 30 por ciento, luego de que hace una semana cesaron los trabajos en las empacadoras, al igual que el corte y cosecha del cítrico, informaron agricultores de Tierra Caliente. Por el contrario, aseguraron, las faenas están volviendo a la normalidad en casi todos los 22 municipios de la entidad productores del cítrico, como Tepalcatepec, Múgica, Aguililla, Parácuaro y Gabriel Zamora. Agricultores sostuvieron que 70 por ciento de las 32 empacadoras de Apatzingán están cerradas y hasta en 75 por ciento de las huertas se corta limón. **La Jornada, P 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001062nc.pdf

Extorsión generalizada a la economía en puerta

Ante las medidas de EU contra las drogas, especialmente el fentanilo, los grupos criminales empiezan a cambiar sus objetivos hacia grupos indefensos como campesinos, agricultores, pequeños comerciantes y Pymes mediante la extorsión, como ocurre con los limoneros, aguacateros, mangueros, camaroneros y demás, a quienes grupos criminales del hampa imponen cuotas de por lo menos 20%, que al final pagan los consumidores. **El Independiente, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000640nc.pdf

Pide Cepal apoyar empleo con afectaciones por clima

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) urgió en la necesidad de crear leyes en la región que permitan cuidar el empleo de sectores económicos clave para el desarrollo de las naciones como la agricultura, minería y turismo y que están más expuestas al cambio climático. En su informe anual señaló que es preciso incrementar la inversión, tanto pública como privada para cuidar su crecimiento. **Milenio Diario, P17**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001178nc.pdf

En alianza, revolucionan la agricultura

La colaboración entre Fundación PepsiCo México y Fundación Walmart México tiene un objetivo claro: mejorar la calidad de vida de pequeños productores en el sureste mexicano mientras se promueven cadenas de valor sostenibles. Tras tres años de colaboración con los productores de Tabasco, a través del programa Agrovita, se ha lanzado Natuchips, un





producto innovador hecho de plátano verde. "Queremos transformar a los productores en agroempresarios. Hemos capacitado a los productores en prácticas agrícolas sostenibles, manejo financiero y control de calidad. **El Economista, P16**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000732nc.pdf

PROECO informa precio de la gasolina y gas LP

David Aguilar Romero, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), informó que la gasolina regular cuesta \$24.03, la Premium \$25.65 y el diésel \$25.59. Sobre la canasta básica, Aguilar indicó que su costo promedio es de \$810,88. **Basta, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000264nc.pdf

Nescafé impulsa a las nuevas generaciones de caficultores

A través de su iniciativa global de valor compartido conocida como "Plan Nescafé", Nestlé México, liderada por Fausto Costa, llevó a cabo la Escuela Técnica Nescafé en el municipio de Zongolica, Veracruz. Adicionalmente, la escuela técnica busca fortalecer el relevo generacional entre las familias veracruzanas dedicadas a la caficultura y que están afiliadas al Plan Nescafé. En total, 46 jóvenes asistentes fueron capacitados en agricultura regenerativa, manejo agronómico, calidad del café y el mercado global e internacional del producto. **La Razón de México, P5**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001175nc.pdf

Produce Edomex el 14% de pulque de todo el país

De los 190 mil litros de pulque que se producen en el país al año, el Estado de México es responsable del 14%, es decir, produce 26 mil litros y se coloca en el tercer lugar a nivel nacional, así lo informó María Eugenia Rojano Valdés, Secretaria del Campo, durante su participación en el Primer foro de Productores de Maguey pulquero y sus derivados. Ante magueyeros de toda la entidad se comprometió a nombre de la gobernadora del Estado de México Delfina Gómez Álvarez, a que la bebida de los dioses tenga denominación de origen, proteger las variedades de maguey nativas y renovar el Consejo del Maguey del Estado de México. **La Prensa, P16**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001222nc.pdf

Finaliza el paro de los limoneros

Productores reanudaron ayer el corte y empaque de limón en el municipio de Apatzingán, mientras que el tianguis en donde se comercializa a gran escala el cítrico volvió a estar en funciones, informó el secretario de Gobierno del estado de Michoacán, Carlos Torres Pina. El funcionario confirmó que desde temprana hora las empacadoras que estaban en paro indefinido en Apatzingán decidieron continuar con el empaque y el corte del cítrico, luego de una semana de no realizar la actividad agrícola. **El Sol de México, P7**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000503nc.pdf

Cartón / Plan C / Reforma Judicial / Alarcón

El Heraldo de México, Alarcón, P 2

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000847nc.pdf





GANADERÍA / APICULTURA

Redes de Poder MTY / En apuros ganaderos y baja sensible en agua y drenaje

Marco González, titular de Desarrollo Regional y Agropecuario del Gobierno estatal, no ha podido con el serio problema que enfrentan los ganaderos de Nuevo León, mismo que se traduce en pérdidas millonarias, nos aseguran. Nos dicen que ya llevan un año con serios problemas económicos por las restricciones impuestas en la exportación de ganado a Estados Unidos, algo que no ha podido resolver González, quien presume tener buena relación con funcionarios estadounidenses. El problema no es menor, y muchos ganaderos de Los Herreras, China o Cerralvo tienen que gastar más recursos en la operatividad de exportación de ganado a Estados Unidos, pues ahora tienen que pasar sus ejemplares por el puente internacional de Coahuila y otros por Tamaulipas. **Reporte Índigo, P25**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000980nc.pdf

PESCA / ACUACULTURA

Inician investigación de tortuga caguama

Tras protestas de pescadores ribereños del Golfo de Ulloa, en Baja California Sur, el Gobierno de México cumplió con sus exigencias de no enviar un barco de la organización internacional Sea Shepherd a patrullar la región, con el fin de evitar la mortandad masiva de tortuga caguama o amarilla (*Caretta caretta*), lo que tiene a nuestro país al borde de un nuevo embargo comercial por parte de Estados Unidos. **Excélsior, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001557nc.pdf

ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN

Se confirma la desaceleración económica en el primer semestre

Para Víctor Ceja, economista jefe de Valmex, el menor dinamismo de la actividad económica está asociado a las afectaciones en el sector agropecuario por el cambio climático, la conclusión de las obras de infraestructura del actual gobierno federal y la desaceleración del sector manufacturero estadounidense. **La Jornada, P15**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001021nc.pdf

Precios topan tras subir 80% en los últimos tres años

Los precios de los alimentos casi se duplicaron en menos de tres años, pasaron de un promedio de 900 pesos en diciembre de 2021 a unos mil 700 este agosto, lo que representa un alza de al menos 83%, según datos revelados por David Romero, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), durante la conferencia mañanera de este lunes. De acuerdo con la gráfica presentada por Romero, hace tres años el INPC se encontraba en 900 pesos, mientras que este mes se enfila a mil 700, y al respecto el procurador destacó que el aumento de precios de los alimentos ya llegó a su tope. **Publimetro, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000174nc.pdf

Sufre bolsillo





En julio pasado, por cuarto mes consecutivo el precio del jitomate fue de doble dígito. Precios al consumidor de jitomate (Variación anual), 54.09% Ene 2023, -6.64 May, -14.90 Nov, 63.52 Ene 2024, 9.84 Mar, 30.03 Jun, 79.46 Jul. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001609nc.pdf

Encarecen jitomate clima e inseguridad

El precio del jitomate rojo en el País subió 79.46 por ciento anual en julio pasado, su aumento más elevado desde febrero de 2020 cuando se encareció 83.43 por ciento, según datos del Inegi. Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), explicó que el encarecimiento del jitomate se debe principalmente a la menor oferta del alimento por efectos del clima, primero por una sequía extrema y posteriormente por exceso de lluvia. Añadió que a este factor se suman los márgenes de comercialización en la cadena (productor, mayoreo, medio mayoreo y menudeo al consumidor). **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001606nc.pdf

A la brava, suben pan dulce, pollo, frutas y otros alimentos en CDMX y valle de México

Los precios de frutas, pan dulce, postres, comidas corridas y tacos bajo el pretexto de que todo sube por la inflación y la carestía que afecta por igual a las clases más desprotegidas. Resulta que cada vez que sube o se desliza el precio de la gasolina, los precios de muchos productos, alimentos se disparan hasta un 10% como es el caso del azúcar, el huevo, el aceite, el pollo y la carne de res o de puerco. El aguacate una fruta que es de las más solicitadas ya cuesta de nuevo 120 pesos el kilo, una pechuga de pollo ya cuesta entre 140 y 150 pesos la pieza de poco más de un kilo, cuando apenas hace unas dos semanas esta costaba entre 95 y 100 pesos la pieza, es decir, que en tan solo dos semanas subió más de 40 y 50 pesos. **El Independiente, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000635nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

La soya repunta al iniciarse la gira agrícola en Estados Unidos

Los futuros de la soya en Chicago subieron el lunes, recuperándose de mínimos de casi cuatro años, mientras los operadores esperaban a ver si una gira por los campos respaldara las expectativas de rendimientos abundantes en Estados Unidos. El contrato de soya más activo en la Bolsa de Comercio de Chicago (CBOT) subió 13 centavos, a 9.70 dólares el bushel, tras alcanzar el viernes mínimos no vistos desde septiembre de 2020. El maíz CBOT ganó 6.5 centavos, a 3.99 dólares el bushel, tras alcanzar el viernes su punto más débil desde octubre de 2020, mientras que el contrato de trigo más activo de Chicago bajó 0.5 centavos, a 5.52 dólares. **El Economista, P19**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000754nc.pdf

COLUMNAS

¿Será? / Limoneros no ven claro / Redacción





Fuentes cercanas a productores limoneros en Apatzingán, Michoacán, confirmaron que tuvieron que regresar a las empacadoras y a la producción del fruto verde, porque necesitan generar recursos para mantenerse en circulación. Sólo ocho plantas pudieron abrir, pero temerosos. Nos cuentan que es un problema complejo que apenas empieza, pero sienten que nada va a cambiar, lo que están seguros es que las autoridades operan para hacer como que no pasa nada en la zona. Más de lo mismo, señalan ¿Será? **24 Horas, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000913nc.pdf

Inversiones / Iniciativas. Nace el comité global para la uva de mesa

Gracias a la iniciativa de la Asociación de Productores de Uva de Mesa de Perú, que preside Manuel Yzaga Dibós, y Yentzen Group, de Gustavo Yentzen, se creó el Comité Mundial de Uva de Mesa, con participantes de empresas de Perú, Chile y México, en el contexto de la Global Grape Convention en Santiago. **Milenio Diario, P16**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001159nc.pdf

Agenda confidencial / Similitudes y diferencias / Luis Soto

Existen en este sexenio casos en donde la corrupción es tan evidente que fácilmente brotan a la opinión pública dejando muy en claro las rutas del dinero, intereses, tráfico de influencias, complicidades y contubernios. En **Segalmex** por ejemplo el futuro exmandatario Tabasqueño, Andrés Manuel López Obrador, se atrevió a cuestionar los señalamientos e investigaciones, defendiendo a su antiguo ex jefe Ignacio Ovalle, argumentando principalmente que si bien la corrupción es notoria y manifiesta, este fue engañado por personajes de la "vieja escuela priista", que no habían dejado atrás sus genes propensos a la corrupción, y que hicieron caer a su ex patrón, aprovechando su ingenuidad, pureza, castidad y buena fe. **El Sol de México, P 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000472nc.pdf

Inversiones / Reforestan Jalisco. Tequila Don Ramón planta 13,780 árboles

En cinco días, la firma de destilados de agave Tequila Don Julio, propiedad de Diageo, que en América Latina que preside Alvaro Cárdenas, plantó en Jalisco 13 mil 780 árboles vía 160 voluntarios de la firma, con aliados como Grupo Mandala y Grupo Chai, a través de la acción colectiva de Charco Bendito. **Milenio Diario, P16**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001159nc.pdf

Inversiones / Alianza cervecera. Piden consumo de alcohol responsable

De manera permanente, la Anpec, que preside Cuahitémoc Rivera, en sinergia con la asociación Cerveceros de México, que dirige Karla Siqueiros, lanzan la campaña "Dale chance al consumo responsable", que promueve no vender alcohol a menores, así como la moderación en mayores de edad. **Milenio Diario, P16**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001159nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Crece preocupación por reforma judicial y sobrerrepresentación/ Maricarmen Cortés

El Consejo Mexicano de Negocios, que preside Rolando Vega, que agrupa a las más grandes empresas del país, y el Consejo Coordinador Empresarial, encabezado por





Francisco Cervantes, el organismo cúpula del sector privado, se unieron a los exhortos que iniciaron la Coparmex, presidida por José Medina Mora, y el Consejo Nacional Agropecuario, encabezado por Juan Cortina, para pedirle al INE y al TEPJF que no aprueben la sobrerrepresentación de Morena y sus partidos aliados en el Congreso. **Excélsior, P32**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001532nc.pdf

Corporativo / La Ruta del dinero / Rogelio Varela

El plástico se ha convertido en un material básico para el consumo al utilizarse en casi todas las industrias, desde la construcción y la electrónica hasta la agricultura, textil, médico, entre otras. A pesar que la producción nacional de resinas alcanza 3.5 millones de toneladas anuales, el sector enfrenta escenarios que requieren atención. Por ello, este 22 de agosto, empresarios y líderes del sector participarán en la edición número 11 del Foro de Materias Primas, evento organizado por la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC), que lleva Marlene Fragoso. **El Herald de México, P19**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000870nc.pdf

Análisis Superior / Remate desprestigiado / David Páramo

Jesús Vizcarra solía hablar mucho de la importancia del prestigio. Decía una y otra vez, a todos quienes querían escucharlo, que sus empresas deberían siempre cumplir con muy altos estándares éticos e, incluso, presumía que grandes personalidades de Estados Unidos participaban en SuKarne, justamente por sus altos estándares en valores. Con Salud Digna decía que su intención era revertir a la sociedad lo mucho que había recibido. A raíz de que se hizo público que le había prestado al gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, su avión para que se fuera de vacaciones, la imagen de este empresario ha comenzado a caerse y ha puesto a SuKarne y Salud Digna bajo un microscopio de corrupción. **Excélsior, P31**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001531nc.pdf

POLÍTICA

Emiten convocatoria para elección del nuevo fiscal

El gobernador del estado, Rubén Rocha Moya, anunció la reestructuración de su gabinete, con nuevas designaciones, una de ellas, fue la nominación como nuevo Secretario de Agricultura y Ganadería de Ismael Bello Esquivel, quien fungía como titular del Servicio de Administración Tributaria. Su lugar ahora será ocupado por José Carlos Cárdenas Mellado. En el Colegio de Bachilleres de Sinaloa, fue designado Jaime Montes Salas, quien hasta ayer en la mañana ocupaba la **Secretaría de Agricultura y Ganadería** del estado. **El Universal, P11**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001189nc.pdf

Tiene encerrona con los próximos funcionarios

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió ayer con las y los próximos secretarios de Estado que la acompañarán en su sexenio. A la salida, Julio Berdegué Sacristán, próximo titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**





comentó que se trató de un buen diálogo en el que se abordaron las "grandes orientaciones y prioridades". Por su parte, Edna Vega, futura secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) agregó que se acordó la coordinación de todas las instituciones para establecer el compromiso de "trabajar de manera muy intensa" y que todos tengan los objetivos claros. **La Razón de México, P9**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001173nc.pdf

Citlali se suma a Sheinbaum

La presidenta electa Claudia Sheinbaum nombró este lunes a la senadora de Morena Citlali Hernández como titular de la Secretaría de las Mujeres, dependencia que será de nueva creación en su administración. Claudia Sheinbaum sostuvo este lunes por la tarde una reunión con todos los miembros de su gabinete para definir la agenda de gobierno a tan sólo seis semanas de que inicie su mandato como presidenta constitucional de México. Edna Vega, de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, dijo que se abordaron los temas principales para cada secretaría. **El secretario de Agricultura, Julio Berdegué** dijo: "Excelente reunión con la Presidenta, muy clara como siempre, y fue de las grandes orientaciones y prioridades del gobierno y que debemos trabajar". **El Herald de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000792nc.pdf

Inicia resistencia

En una nueva demostración de fuerza y como parte de su oposición a la reforma judicial que impulsa el Gobierno federal, Jueces y Magistrados de todo el País anunciaron anoche, tras una votación, un paro nacional a partir del primer minuto del miércoles. Ayer arrancó la resistencia contra la iniciativa que busca la elección por voto directo y en urnas de Jueces, Magistrados y Ministros. Horas antes de que concluya la votación de los impartidores de justicia, el personal de base empezó a cerrar las sedes del Poder Judicial de la Federación en la CDMX y en otras 17 entidades, como el Edomex, Jalisco, Morelos, Puebla, Zacatecas y Nuevo León. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001538nc.pdf

Poder judicial se paraliza contra la reforma de AMLO

Trabajadores del Poder Judicial, jueces y magistrados federales de 29 entidades del país decretaron un paro indefinido de labores en protesta por la inminente aprobación de la reforma impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. En el primer minuto de este lunes se bloquearon los accesos a las sedes, menos en Jalisco, Colima y Sonora, donde se analiza sumarse este martes o miércoles. López Obrador aseguró que están en su derecho de manifestarse, pero los llamó "paleros" de corruptos. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001198nc.pdf

Paro judicial se extiende a 28 estados

El paro iniciado por trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) el primer minuto de ayer llegó a 28 estados de la República, para manifestarse en contra de la reforma que se discute en el Congreso, que implicaría la elección de jueces mediante el voto popular y el fin de la carrera judicial. Miles de trabajadores del PJF decidieron suspender labores por tiempo





indefinido, en defensa de sus derechos laborales frente a la reforma, mientras que en Jalisco, Guanajuato, Hidalgo y Campeche anunciaron que se sumarán a la protesta en las próximas horas. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001523nc.pdf

Arrancó el segundo semestre con debilidad económica

La economía mexicana se encamina a un débil inicio de la segunda mitad del año, manteniendo la inercia que mostró a lo largo del primer semestre y que podría provocar un menor crecimiento en todo este 2024. La actividad productiva habría avanzado 0.1% mensual en junio, pero en julio tendría una caída de 0.1%, según cifras ajustadas por estacionalidad del Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) del INEGI. Las actividades terciarias, relacionadas con el comercio y los servicios, apuntan a una caída de 0.1% en junio y julio. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024001382nc.pdf

Se extiende el paro del Poder Judicial son paleros de los corruptos: Lopez Obrador

Trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJJF), la mayoría de confianza, que iniciaron un paro indefinido la madrugada del lunes en la sede de San Lázaro, afirmaron que la iniciativa de reforma que presentó la bancada de Morena el fin de semana tiene una serie de inconsistencias que violan sus derechos laborales; en respuesta, la ministra de la Suprema Corte Lenia Batres afirmó que su protesta no responde a un conflicto laboral, sino que es de "naturaleza política". **La Jornada, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_20082024/20082024000827nc.pdf

